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Ergebnisprotokoll zur Sitzung des Ortschaftsrates Langnau

Dienstag, 19.03.2024, 18:00 Uhr

Öffentlich

zu 1 Biotopverbundplanung
- Zwischeninformation
Vorlage: 020/2024

Die Zwischeninformation wurde zur Kenntnis genommen.

zu 2 Fortschreibung des Regionalplans Bodensee-Oberschwaben
- Beteiligungsverfahren gem § 9 Abs. 2 des Raumordnungsgesetzes
(ROG) in Verbindung mit § 12 Absatz 2 des Landesplanungsgesetzes
(LplG)
Vorlage: 036/2024

Empfehlungsbeschluss (mehrheitlich beschlossen bei 5 Ja-Stimmen und 5
Enthaltungen):

1. Der Entwurf der Fortschreibung des Regionalplans –
Teilregionalplan Energie wird zur Kenntnis genommen.

2. Zu den drei geplanten Vorbehaltsgebieten für Freiflächen-
Photovoltaikanlagen FFPV-435-042, FFPV-435-048 und FFPV-435-049
werden keine Anregungen oder Bedenken vorgetragen.

zu 3 Angebotsformen in den Kitas ab dem Kita-Jahr 2024/2025
Vorlage: 048/2024

Empfehlungsbeschluss (einstimmig beschlossen bei 10 Ja-Stimmen):

Die Variante 2 zur Anpassung der Bausteine in den Tettnanger Kitas zum
Kita-Jahr 2024/2025 wird beschlossen.

zu 4 Bestellung des Stadtseniorenrates für die Amtszeit 2024-2027
Vorlage: 040/2024

Empfehlungsbeschluss (einstimmig beschlossen bei 9 Ja-Stimmen):
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Der Neubesetzung des Stadtseniorenrates für die Amtszeit Mai 2024 – Mai
2027 wird zugestimmt.

zu 5 Mitteilungen und Anfragen

Mitteilungen des Ortsvorsteher:

a) Termin für den Seniorennachmittag der Ortschaft
Der diesjährige Seniorennachmittag finde am Samstag, den 27.04.2024
ab 14 Uhr im Ritter-Arnold-Saal in Hiltensweiler statt. Das Programm stehe
schon. Für den Hauptauftritt habe man den Chor „TonTreff“ aus
Hiltensweiler gewinnen können. Wegen der Mithilfe werde man noch auf
den Ortschaftsrat zukommen.

b) Liste der Sitzungsanfragen öffentlich
Als Tischvorlage liege heute, wie gewünscht, wieder die Liste aus, die nun
Punkt für Punkt besprochen werde.

Zuerst gehe es um die aus dem Jahr 2023 übernommenen, noch offenen
Anfragen.

Ziffer 3 aus 2023
„Rückbau Fußgängerbrücke über den Bollenbach in Laimnau gegenüber
dem Lebensmittelladen“
Hier habe ein Vororttermin mit dem Tiefbauamt stattgefunden. Damit
man die Brücke nicht mehr benutzen könne, müsse der Bauhof noch auf
beiden Seiten eine feste Absperrung anbringen und evtl. auf der
Straßenseite einen Busch einpflanzen.

Ziffer 9 aus 2023
„Geländer an der Hiltensweiler Steige ausbeulen“
Hier erinnere man den Bauhof monatlich.

Ziffer 10 aus 2023
„Hängebrücke Heggelbach; Belag erneuern, Zufahrt sanieren“
Die Erneuerung des Belages sei für den Haushalt 2024 angemeldet.
Wegen der Zufahrt werde der Bauhof regelmäßig erinnert.

Ziffer 13 aus 2023
„Antrag auf TOP zum Beschluss des ORates vom 16.07.2019 –
Kommunalwahl“
Dieser Punkt sei in der nächsten Sitzung auf der Tagesordnung.

Ziffer 18 aus 2023
„Straßenunterhalt; holprige Argentalstr. vor der Volksbank; Bushaltestelle
an der Schule in Laimnau“
Für die Argentalstraße sei der Kreis zuständig. Man habe den dafür
Zuständigen informiert. Die Bushaltestelle sei für den Tagesordnungspunkt
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„Straßenunterhalt“ angemeldet.

Ziffer 19 aus 2023
„Fahnen mit Wappen der Ortschaft beschaffen“
Beim Bauhof und auch beim Förderkreis Heimatkunde sei keine
„Langnauer Fahne“ mehr vorhanden. Es müsse eine neue angeschafft
werden. Der Ortsvorsteher zeigt, wie diese aussehen müsse. Es wird
gefragt, ob man diese nicht einfach beschaffen könne, ohne ein Budget
beantragen zu müssen, es gehe ja nur um eine Ersatzbeschaffung. Der
Ortsvorsteher werde sich erkundigen.

Ziffer 20 aus 2023
„Ritter-Arnold-Saal ohne Schriftzug – Anfrage“
Seitens des Zuständigen bei der Stadt werde ein Angebot für ein Schild
eingeholt. Die Frage sei, ob man das Schild über oder rechts neben der
Eingangstüre anbringen solle, wo es mehr Platz dafür gebe. Es wird
vorgeschlagen, für eine bessere Entscheidungsfindung zwei Skizzen mit
den Vorschlägen anzufertigen. Ein billiges Kunststoffschild würde eher
nicht in Frage kommen. Der Schriftzug könne ja auf der Fassade auch
aufgemalt werden.

Aus dem Jahr 2024 noch offenen Anfragen:

Ziffer 1 aus 2024
„Beschluss: Jubiläumsjahr Bauernaufstand als Veranstaltungsreihe der
Stadt TT; INTERREG-Projekt „COURAGE“ in städt. Gremien behandeln“
In den Tettnanger Gremien werde man das Thema behandeln, sobald
Veranstaltungen vom gebildeten Arbeitskreis vorgeschlagen werden.

Ziffer 2 aus 2024
„Energieeinsparung Straßenbeleuchtung – Frage bisher unzureichend
beantwortet“
Trotz intensiver Nachfrage habe man hier noch keine Antwort erhalten.

Ziffer 3 aus 2024
„Absperrung für die Keltenburg bei Bleichnau“
Das Objekt befinde sich im Landschaftsschutzgebiet. Es solle vom
anfragenden Ortschaftsrat eine Skizze eingereicht werden, wo sich die
Keltenburg genau befinde. Dieser schlägt vor, alles vor Ort anzuschauen.

Ziffer 4 aus 2024
„Waldlehrpfad – Anfrage – Bäume fällen – Vertrag – Kosten“
Zu diesem Thema habe es einen Ortstermin mit den Verantwortlichen bei
der Stadt und dem zuständigen Förster gegeben. Die dort
ausgezeichneten Bäume würden zeitnah gefällt werden und die Stadt
müsse nur für die Kosten der zu fällenden Bäume, die direkt in den
Waldlehrpfad hineinragen, aufkommen. Aus der Mitte des
Ortschaftsrates wird darauf hingewiesen, dass man Einsicht in die
Verträge für den Waldlehrpfad und die Grillstelle in Bleichnau, nehmen
wolle. Hierfür könne ein Antrag gestellt werden, gibt der Ortsvorsteher zur
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Antwort.
Ziffer 5 aus 2024
„Liste Anfragen und Antworten in Sitzung auflegen“
Diese Liste liege heute aus.

Ziffer 6 aus 2024
„Nachtabschaltung Straßenbeleuchtung – Energieeinsparung“
Dieses Thema habe man unter der Ziffer 2/2024 bereits abgehandelt.

Ziffer 7 aus 2024
„Straße nach Gitzensteig -Rettungsdienst – Feuerwehr; Antwort“
Man habe das Thema weitergeleitet, die Antwort stehe aber noch aus.

Ziffer 8 aus 2024
„Argentalhalle Laimnau – herabstürzende Beleuchtung; undichtes Dach“
Der Ortsvorsteher liest folgende Antwort der Verwaltung vor:
„Wir hatten in der Dachfolie mehrere Risse vorgefunden und diese
wurden in der Zwischenzeit auch repariert. Nach Rücksprache mit dem
Hausmeister ist das Dach momentan dicht.
Bei der Hallenbeleuchtung haben wir das Problem, dass an 4 Stück
Lampen die Kondensatoren altersbedingt geplatzt sind. Durch die
Druckwelle zerspringt die Sicherheitsverglasung (ESG) in unzählige
Einzelteile und fällt herunter. Ich werde im Haushalt 2025 eine neue
Hallenbeleuchtung anmelden und bei Genehmigung die Beleuchtung
im gesamten austauschen lassen.“
Aus der Mitte des Ortschaftsrates wird darum gebeten, aufzustellen,
welche Sanierungsmaßnahmen für die Argentalhalle in nächster Zeit
anstehen würden.

Ziffer 9 aus 2024
„Burg Altsummerau – umgestürzte Bäume“
Zum einen Teil würden die Bäume den Staatswald betreffen und zum
anderen Teil einen privaten Besitzer. Der zuständige Förster wisse
Bescheid und werde sich darum kümmern. Derzeit sei es aber zu nass
gewesen, um die Arbeiten zu erledigen. Auch der private Besitzer sei
informiert und werde sich kümmern.

Anfragen aus dem Ortschaftsrat:

a) Sendemast Gitzensteig in Richtung Unterwolfertsweiler geplant?
Es seien zwischen Gitzensteig und Unterwolfertsweiler Vermesser
unterwegs gewesen, die auf Nachfrage die Auskunft gaben, dass es um
einen Sendemast gehe. Es wird nachgefragt, ob es hierüber
Informationen gebe. Der Ortsvorsteher wisse hierüber nichts. Es könnte
sich aber auch um private Grundstücke handeln.

b) Haushalt 2024 – Verständnisfragen
-Die bisher veranschlagten 100.000 € für den Neubau des Kindergartens
in Laimnau, seien auf 10.000 € (für die Planung) heruntergekürzt worden.
Man wolle nun wissen, ob es bei den Planungen schon einen Fortschritt
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gebe und ob der Pfarrer in Laimnau über die Kürzung informiert worden
sei. Der Ortsvorsteher informiert, dass der Pfarrer Bescheid wisse und dass
die Kirchengemeinde nun am Zug sei. Die Vorgehensweise sei in Laimnau
sauer aufgestoßen, äußert sich ein anderes Gremiumsmitglied. Die
Kommunikation laufe schlecht. Die Verwaltung solle rausrücken, was der
Plan sei.
-Ein Gremiumsmitglied spricht die Haushaltsplanberatungen aus der
Ortschaftsratsitzung vom 16.01.2024 an. Hier stehe bei der Sitzungsvorlage
unter C (Weitere – nicht vom Ortschaftsrat gesondert beantragte –
Mittel/Maßnahmen: I. (Im Ergebnisplan) Ziffer 15 (Ritter-Arnold-Schule
(gesamtes Gebäude: Kita Hiltensweiler..) ein Gesamtaufwand von
480.000 € abzüglich der Einnahmen von 384.000 €, was einen
Zuschussbedarf von 96.000 € für 2024 ergebe. Hier möchte man nun
wissen, wie sich diese Kosten im Detail zusammensetzen.

c) Waldlehrpfad – Antrag
Aus der Mitte des Ortschaftsrates wird ein Antrag zur Einsicht für zwei
Verträge bezüglich des Waldlehrpfades eingereicht. Es wird gebeten,
dies im Protokoll zu vermerken.

Die Mitteilungen und Anfragen wurden zur Kenntnis genommen.


